

R.L. P.C

DECLARACION PRELIMINAR

Señores periodistas:

La declaración de la Secretaría General de Gobierno emitida el sábado pasado es una nueva manifestación de la decisión de la dictadura de crear el clima que haga posible un fraude en el plebiscito.

No existe el plan del Partido Comunista del que se habla en dicha declaración. Nuestros enemigos no son los hombres de armas sino el régimen que encabeza Pinochet.

Nuestro único plan consiste en la determinación de nuestro Partido de contribuir con todas sus fuerzas a la victoria del **NO**, promoviendo la unidad de acción con las fuerzas democráticas sin exclusión.

El **NO** es abrumadora mayoría en el país. Eso es lo que muestra el impresionante auge del movimiento de masas, sobre todo a contar del 30 de agosto.

En estas condiciones la proclamación de una victoria del "si" sólo podría ser el resultado de una alteración escandalosa de los cómputos electorales y el pueblo no puede reconocerla ni la reconocerá.

Nuestro plan estriba también en llevar adelante con toda decisión y en conjunto con todas las fuerzas opositoras la defensa de la victoria indiscutible del **NO**.

Es nuestra convicción que el medio insustituible para alcanzar la derrota de la dictadura es, junto con votar **NO**, la organización y movilización de millones de chilenos.

Es parte de nuestra determinación la búsqueda de acuerdo acerca de las formas más eficaces que permitan garantizar el triunfo en el plebiscito propinándole así una derrota política a la tiranía que abra paso a una auténtica transición a la democracia.

Tenemos el encargo especial de la Comisión Política del CC del Partido Comunista de manifestar que las opiniones de Volodia Teitelboim interpretan la opinión del Partido y la voluntad y los anhelos de amplios sectores del pueblo.

Rechazamos airadamente la vileza de las expresiones que personas de la dictadura han emitido contra el compañero Volodia Teitelboim.

Es el mismo método que se ha empleado durante 15 años en contra de todos los opositores, que se exagera hoy en la campaña plebiscitaria del "si", como en el caso de Carlos Caszely y su madre y hasta de ex colaboradores de Pinochet, como Liliana Mahn. Es lamentable que sectores opositores se hayan hecho eco de las tergiversaciones y sus voces unido a tales ataques.

El propósito de la maniobra de la dictadura es claro. No se trata sólo del odio que concita en los fascistas un destacado dirigente democrático, sino, se trata -sobre todo- de confundir al país acerca del verdadero dilema sobre el cual decidirá el 5 de Octubre: Dictadura o Democracia, y de dividir a las fuerzas opositoras, unidas hoy en torno al **NO** a la dictadura.

Debiera estar fuera de toda discusión entre las fuerzas democráticas el derecho de cada partido a emitir sus opiniones y propuestas y debiera estarlo, también, el que los exiliados por la dictadura son ciudadanos con plenos derechos.

Los ataques a Volodia Teitelboim se han centrado en nuestro planteamiento de la necesidad de un Gobierno Provisional para transitar efectivamente hacia la democracia.

La idea de la necesidad de un Gobierno Provisional de amplio consenso no es una idea sólo del Partido Comunista. Lo es también de sectores de izquierda y lo ha sido de partidos de centro. La Alianza Democrática lo planteó como una tarea inmediata en su acta de fundación en agosto de 1983.

Sostenemos que es una propuesta plenamente válida y creemos que puede ser punto de encuentro de todos los opositores. Es de sentido común que, triunfante el **NO** y derrotada la dictadura, el dictador no puede encabezar ninguna transición hacia la democracia. Todo demócrata sabe que Pinochet es el escollo principal para alcanzar la democracia y si se quiere llegar a ella su reemplazo es imprescindible. Así lo siente y lo sabe el pueblo. De allí la necesidad de un Gobierno Provisional.

Lo concebimos como un gobierno constituido por personalidades que den garantías a todos los antifascistas y no fascistas, que se aboque a la creación de condiciones para que se exprese plenamente la soberanía popular por medio de elecciones libres.

Otra idea expuesta por Volodia Teitelboim que ha sido objeto de deformaciones y ataques es la obligación de defender el triunfo del **NO** recurriendo, incluso, al levantamiento democrático de masas, es decir, defender la victoria con métodos eficaces, concertados y que se expresan a través de la movilización de millones de chilenos.

Si la dictadura pretende escamotear el triunfo y su real significado democrático es también de sentido común que el pueblo no permanecerá pasivo y saldrá a las calles en una disposición de plena convicción de su triunfo, de celebración y resuelta voluntad de defenderlo.

Esta es nuestra visión. No nos sentimos depositarios de la verdad absoluta. Partiendo de nuestras posiciones y considerando las opiniones de otros sectores democráticos consideramos posible construir acuerdos que aseguren un tránsito real a la democracia.

Tenemos conciencia que se viven momentos cruciales. Lo demuestran las masas en las calles. Precisamente, por ello, nuestro Partido y nuestras Juventudes Comunistas se empeñan a fondo por la victoria del **NO**.

Estamos seguros que con el aporte de cada chileno en su puesto de combate por la libertad, de toda fuerza opositora, de la amplia concertación social y política, es posible en la coyuntura del plebiscito poner fin a estos 15 años de opresión. Este es el contenido de nuestra consigna "**NO hasta vencer**".

Santiago, 27 de Septiembre de 1988.

MIREYA BALTRA

JOSE SANFUENTES

GONZALO ROVIRA